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惠州市锦好医疗科技股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

惠州市锦好医疗科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2021 年 11月

26日接待了 36家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2021 年 11月 26日 

调研形式：网络调研 

调研机构：安信证券、东莞证券、东吴证券、万联证券、申万宏源证券、国

泰君安证券、华夏基金、华安证券、江海证券、中山证券、银河证券、粤开证券、

华龙证券、大成基金、南方基金、汇添富基金、嘉实基金、中邮基金、万家基金、

东吴基金、广发基金、中金公司、招商证券、中泰证券、金元证券、西部证券、

东北证券、长江证券、首创证券、东海证券、国都证券、湘财证券、东方证券、

湖南轻盐创投、人保财险、中航信托 

上市公司接待人员：董事长王敏先生、董事会秘书段皓龄先生 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

 

问题 1：疫情下海运对公司影响多大？疫情下国外对助听器产品的需求是否

发生变化？ 

回答：疫情下全球海运货物均受到一定的影响，但是由于助听器产品体积较

小，货物运输占据空间有限，海运紧张对公司货物运输影响并不明显。 

疫情下国外对助听器的需求并未发生明显的变化，受影响的主要是购买方式

的转变，部分购买由线下转为线上。公司在海外的下游渠道多数以线上销售为主，



疫情下反而有利于公司产品的销售。 

问题 2：公司的发展模式是怎么样的？代工和自主品牌两种模式的利润率有

什么区别？公司自主品牌的长期战略规划如何？ 

回答：公司早期定位主要是瞄准海外市场，通过 ODM模式快速开拓市场。2018

年开始拓展国内市场，定位就是发展自主品牌。未来公司在海外仍然以 B端客户

为主，同时大力发展国内自主品牌。两种模式的毛利存在一定的差异，但差异不

会太大，主要是因为国内市场还是处于培育期，公司给了一定的推广让利。国内

自主品牌发展规划，过去两年主要以经销，电商自营为主，未来将会择机开拓线

下渠道。 

问题 3：国内的助听器竞争对手都有哪些？市场竞争格局如何？ 

回答：公司目前国内竞争对手有欧仕达、新声、瑞听等公司以及国际“五大”

品牌。 “五大”以线下验配渠道为主，占据市场份额较高。 

问题 4：产品客单价提升空间如何？ 

回答：公司产品客单价逐年提升，但由于海外客户以 B端为主，且占收入比

例较高，总体上客单价并不高，随着 C端份额的提升，公司产品的客单价还有很

大提升的空间。特别是随着高端数字机收入上占比的提高，将明显有助于提升公

司产品客单价。 

问题 5：公司与五大国际听力集团存在较大差距在哪？有哪些差异性定位？ 

回答：五大国际听力集团几乎都是百年企业，他们在线下验配助听器的技术

上比较成熟，芯片和算法应用是他们的强项，虽然这些技术公司也有，但从应用

层面来看，还有不少提升的空间。但是毕竟我们和“五大”定位不同，市场机会

还是非常大，全球 15 亿听损人群，覆盖率很低，大多数人承受不起线下验配助

器的高昂价格。我们做适合中国人的助听器，价格也比较亲民，我们在蓝牙应用

和充电技术方面，有明显的优势。 

问题 6：国内助听器哪些需要验配？怎么区分验配与非验配助听器？ 

回答：数字助听器开放了调试端口，就可以进行验配，只要有调试端口，就

可以进行算法、软件等功能性的调试。 

问题 7：公司大客户提升的空间如何？海外疫情是否影响公司业绩放缓？ 

回答：海外部分渠道，比如沃尔玛、CVS 等，目前只开放了部分门店合作，



随着 OTC 法案的正式实施，未来的合作有巨大的提升空间，公司也一直在努力深

挖其他海外渠道。公司业绩放缓，除疫情因素外，主要是公司为了聚焦于助听器

业务，逐步减少其他非主要产品的生产、销售，单从助听器业务看，收入大体持

平，未来疫情好转后，新客户开拓力度加大，将会扭转当前情形。 

问题 8：募投项目建成后产能与现在相比增幅多大？ 

回答：公司募投项目预计 2022 年底完成基础建设，拟逐步释放完整产能，

公司同时根据未来发展规划和实际发展情况，进行产能建设，以满足公司发展需

要。 

问题 9：公司芯片研发的进展如何？ 

回答：公司目前已完成了芯片的后端设计，并取得了样片，已与芯片代工厂

签订了流片服务协议，具体量产交付的日期，还需要根据代工厂的生产排期和产

能情况而定。 

问题 10：公司研发投入将在哪些方面？芯片设计还是提升通道数？ 

回答：公司研发投入方向主要是高端数字助听器、助听器算法和相关芯片设

计。助听器的通道数与性能并不完全是成正比的关系，通道数只是性能指标之一，

还有很多其他指标对助听器性能也有较大影响，公司未来的研发投入也会逐步往

高通道方向进行。 

问题 11：助听器普及率低的原因是什么？ 

回答：在中国普及率低，并不是单一的现象，目前助听器在发展中国家的普

及率都相对较低。主要还是目前主要助听器价格昂贵，跟当前居民的收入水平不

匹配。另外就是很多老年人的佩戴意识不强，未来随意观念的改变和收入水平的

提升，中国的助听器市场成长空间巨大。 

 

 

 

 

惠州市锦好医疗科技股份有限公司  

董事会  

2021 年 11 月 29 日  
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